

En toda España: 1'50 ptas. mes  
Extranjero 30 pesetas al año.  
Número atrasado: 15 céntimos.  
Teléfono núm 84

Número suelto 10 céntimos

Año XXI.

# EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1. de Marzo de 1873

Nueva, 10  
Redacción y Administración  
De las 10 a las 16

Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Segunda época

Mahón, jueves 10 de julio de 1913.

Número 12.045

## Alcaldía de Mahón

Su Alteza la Infanta Isabel visitará esta ciudad dentro de pocos días. La cultura y cortesía de los mahoneses y de cuantas personas por razón de sus cargos residen en esa población, son circunstancias, más que suficientes para tener la seguridad de que se dispensará a la Infanta de España el recibimiento a que se hace acreedora por sus relevantes condiciones personales y alta alcurnia.

Por lo dicho, al poner esta Alcaldía tan grata noticia en conocimiento del vecindario, ha de rogarle que como prueba de respeto y consideración a la egregia Dama que nos honra con su visita tenga engalanados balcones y ventanas durante el tiempo que dicha Señora permanezca entre nosotros.

Mahón 7 de Julio de 1913.—El Alcalde, Francisco Bals.

## Manifestaciones de Melquiades Alvarez

MADRID 3.—El Círculo Republicano de la calle de Tabernillas se reunieron los individuos pertenecientes al Comité del distrito del partido con objeto de despedirse de don Melquiades Alvarez y escuchar las instrucciones que este iba a darles para el verano.

En tono familiar se ha dirigido a sus amigos expresándose en estos términos:

—Os he convocado para despedirme de vosotros porque el sábado me voy a Asturias y he de permanecer tres meses separado de vosotros.

Yo soy hombre agradecido y lo estoy a todos los que teniendo confianza en mí habeis seguido prestándome vuestro concurso después del acto que realicé en el Parlamento.

Con vuestro proceder habeis hecho justicia a la rectitud de mis intenciones.

Lo que hice en el Parlamento, no fué una improvisación, sino un acto muy meditado, producto de una convicción intensamente sentida y que tiene estado de opinión, pues hay muchos que piensan lo que yo dije en el Congreso de los diputados.

No estoy arrepentido de lo que manifesté y si fuera preciso repetirlo lo repetiría.

Los que sean mis correligionarios no tienen derecho a dudar de mi sinceridad y los que me llegaron a creer incapaz de cumplir mis compromisos respondiendo a las promesas que ante el partido hice solemnemente, me han inferido un agravio.

Yo afirmé ante vosotros que la evolución, si alguna vez era llegada la oportunidad de hacerla, no la haría en persona sino que la proponería al partido y este resolvería lo que hubiera de hacerse, acatando yo la voluntad de la mayoría de los correligionarios consultados.

Los que en los Comités de partido han creído lo contrario suponiéndome capaz de hacer por mi solo lo que en todo caso habría de constituir un acuerdo de la mayoría esos no están espiritualmente con nosotros; con esos no podemos contar.

Las campañas que realice también parte de la prensa republicana afirmando que los reformistas estamos divididos, es equivocada: el 99 por ciento de los reformistas y el 99 por ciento de la mitad de los republicanos está adherida a nuestra política y el día en que se publiquen todas las adhesiones de que tenemos conocimiento, se verá cuán equivocados están los que nos suponen divididos.

En el otro campo republicano se siente una gran depresión y algunas personalidades distinguidas del republicanismo español, sin abandonar lo más mínimo de sus convicciones, están dispuestos a cooperar con nosotros para llevar a cabo una verdadera labor democrática.

En estos meses de verano en que vamos a estar separados os aconsejo que reorganicéis los Comités que necesiten reorganización para que a primeros de octubre el partido reformista pueda celebrar el acto político que desde ahora os anuncio ha de celebrarse.

Ese acto tendrá gran importancia, primero por las excepcionales circunstancias que atravesará la nación española y segundo porque constituirá una ostentación de nuestras fuerzas.

Será un acto decisivo para el partido.

## El «morro» Joaquín Ibáñez

La vida de Joaquín Ibáñez, el renegado que tanto y tan bien trabajó para la liberación de los cautivos de «General Concha», es por demás curiosa e interesante, desde que nuestro compatriota, descolgándose de la parte más alta del Peñón, logró refugiarse en un bajoco, donde le aguardaban varios moros y otro evadido del presidio.

Ibáñez se refugió en el poblado de Andit, en la cabilia de Beniurriague, alojándose en casa del armero del poblado, un notable de la cabilia.

El fugitivo, según cuenta el señor Monzon, capellán del regimiento de Aragón, que le tratara en Alhucemas, eligió entre los beniburriague el oficio de hojalatero y estañador; entre algunos objetos que fabricaba con botas de hojalata y sencillas composturas de cacharros agujereados, fué formándose una vida independiente; amplió después y unió este oficio al de platero, confeccionando sencillos collares, pendientes y otras alhajas, que vendía a las moras.

Viendo que el negocio iba bien, montó un taller de carpintería y en la playa, frente a Alhucemas, de la cual dista unos 1.500 metros, se hizo una casa, que construyó a estilo europeo, con tablas, en lugar de hacerlo con troncos, como allí se estilaba. Gustó este género de construcción, y en poco tiempo no hubo en

el poblado una casa donde las ventas o puertas, y has a la casa entera, no fuera obra de Joaquín y de sus ayudantes; con lo cual, el renegado obtuvo una posición desahogada.

En los ratos de ocio enseñaba a los moros a hablar y escribir en castellano, amén de los rudimentos que posía Aritmética, Geografía, etcétera.

Un día, el moro Joaquín recibió una carta de un hermano suyo, que le participaba que su padre estaba gravemente enfermo, y que el moribundo quería verlo antes de terminar su vida.

Por toda contestación, reunió sus ahorros y marchó a Nemours, puerto cercano a Argel, donde embarcó para Valencia.

Ya en España, se dirigió a Perales, donde llegó días después de haber enterrado a su padre.

Pero un pariente del muerto por quedarse con los miseros terrenos que a Joaquín legara su padre, avisó a la Guardia civil de la presencia del ex-presidiario en el pueblo, y una noche cercaron la casa; milagrosamente logró escapar, saltando la tapia del corral y huyendo campo a través.

A pie y con mil privaciones llegó a Valencia; sin recursos, hubo de esperar a que un hermano suyo se los llevara, y ya con dinero, regresó por el mismo itinerario a su hogar rifeno.

Apenas se internó en Quebdana, fué asaltado por unos bandidos moros, que le robaron el dinero y objetos de valor que llevaba y le dejaron matrecho. Siguió valientemente su camino, y consiguió llegar a Axdir después de una marcha penosa.

En la cabilia de Beniurriague—dice el señor Monzon—los notables principales, como el Sindi, riquísimo propietario, cuyo capital pasa de 40.000 duros; Moham Bocoy, otro principal propietario, también con gran capital; el digno y caballeroso notario Abel Crin, y otros muchos hubieran visto con agrado que Moham el renegado, como se llama el «morro» Joaquín en aquella tierra, se hubiera casado con sus respectivas hijas; las condiciones de laboriosidad, honradez y talento de Joaquín no influían tanto como su públlico, sustentando muchas veces en público, de que sólo tendría una mujer y se dedicaría a su felicidad, sin que tuviera la elegida que compartirla con otras, según la costumbre del país.

Y no eran las moritas las menos encaprichadas y hasta empeñadas en que esto sucediera; pero Joaquín no se deslumbró con riquezas ni poderes. Eligió por mujer única a la hija del armero en cuya casa fué asistido y encontró asilo y refugio a su llegada al país; sobrepuso el agradecimiento a todo, aunque el amor tuvo gran parte en su elección.

Adora en su mujer, a quien trata con gran respeto y cariño, y ella por su parte corresponde a ese cariño. En 1906 sólo tenía un hijo moreno, sano, robusto, muy parecido a su padre, que lo instruye, en cuanto sus condiciones se lo permiten del modo más perfecto posible.

Hoy, según he leído, tiene ya cuatro hijos le supongo rodeado de todos ellos y enseñando los castellano y hasta quizá Doctrina.

Cuando Joaquín Ibáñez salvó, con exposición de su vida, a Mr. Dehrel y a don Enrique Arnés, acompañándolos después desde Es-Senada a Zeluda, estuvo en Meilla y las autoridades militares, a pesar de saber esto no quisieron capturarle; les parecía más pagar con esa acción la noble y patriótica que acababa de realizar Joaquín. Es más: le permitieron extraordinariamente ir en un buque desde Meilla a Alhucemas, para evitarle así la caminata de ocho días que había de hacer para retornar a su hogar.

## Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A, de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsell Vinent. 123

## Notable desubrimiento

Seguramente esperan mis lectores que les hable de algo que va con la cultura del siglo, como la telegrafía sin hilos o navegación aérea; nada de eso, yo no entiendo de esas cosas; hoy les quiero hablar de algo muy «suyo», muy notable y que siendo grande está muy escondido y muy oculto; pero que le pasa, como a la violeta que el propio perfume la delata y descubre.

Hace dos o tres días, la casualidad me llevó al número 14 de la calle del Carmen de esta ciudad y allí tuve el honor de conocer y admirar una distinguida dama, una amabilísima señora de linajada cepa mahonesa, revelación completa de muchas cosas que causaron en mí tal impresión, que han sido la causa de la escritura de este artículo. Si yo misma no hubiese visto y admirado el portentoso «cuento de brujas» la realidad que minuciosamente he encaminado; pero después de mi profunda sorpresa, no quiero que pase desapercibida una obra magna que he visto; quiero llamar la atención sobre ella, a fin de que el público de la isla participe de mis impresiones.

Doña Bárbara Oliver viuda de Seguí de 81 años de edad ha llevado a cabo una obra a la que se puede considerar como un monumento. ¿Cómo ha sido ello? El genio crea y ejecuta por especial inspiración; y basta mirar aquella frente nobilísima, aquellos ojos de mirada brillante y juvenil, aquella sonrisa afectuosa y llena de angelical sencillez, para descubrir que dentro de aquel ser hay un alma grande, un espíritu fuerte, una voluntad inquebrantable.

Un valioso terno eclesiástico, digno de figurar en una de las Vitruvias de Museos de Arte retrospectivo, perteneciente a la legendaria iglesia del Carmen de esta ciudad, estaba totalmente deshecho, casi destruido.

Se trataba nada menos que de un ejemplar de tejido florentino de las preciosas telas del siglo XVI que perpetúan una época en la Historia del Arte y que por sí solos hacen una revelación de lo que fuimos y lo que no volveremos a ser.

Pues bien, doña Bárbara Oliver, desobediencia del Arte y del dibujo sin más armas que una humilde aguja y unas sedas y con sólo la inspiración del genio animado por un espíritu fuerte y una voluntad energética y valerosa, tomó por sí sola y en silencio la colosal tarea de reconstrucción del tejido de tan hermosas prendas, llevando a feliz término esta monumental labor.

El magnífico tejido de oro y sedas de tejido doble, había desaparecido en muchas de sus partes; el dibujo y oro de la tela había quedado convertido en agujeros. ¿Cómo podría aquella tela llegar a ser lo que fué? Una imaginación creadora ayudada por la voluntad todo supo vencerlo.

Registró Mahón entero hasta en sus más ocultos comercios, buscó trozos de galones antiguos de plata y oro, los destruyó y adicionó y de todo ello sacó material para su trabajo extraordinario. Diez meses no más empapados en su labor de hadal. Pero el sol, cuando aparece en el horizonte ya encuentra a doña Bárbara que se ha anticipado a su salida, y allí en aquellas salas que tienen algo de rincones de Museos, ante aquellas ventanas por donde la luz entra de lleno se encontrará invariablemente a la genial señora, firme en su puesto, atenta a su trabajo y con su piadoso pensamiento puesto en Dios.

«No, no quiero que me alaben, ni admirar una obra que he hecho con tanto gusto, cuya mayor recompensa está en la alegría que me he ha «producido» dice. Esta frase sola es la revelación de su alma noble y generosa, que inspira tanto entusiasmo como veneración.

Preguntando detalles de esta admirable señora, me cuentan cosas extraordinarias llevadas a cabo por ella sola; como el hacer de antiguos trozos de terciopelo negro, un hermoso terno, recurriendo a todos los medios para la confección de las piezas eclesiásticas, como se construye un romp cabezas. Haber en la parroquia de Santa Maria una hermosa capa púrpura descolorida, y ella puntarla a piezas, como un cuadro, porque de tenerla se hubiese alterado el oro y dibujo del tejido... ¿qué decir de tan

que le hacía mas tedioso su mal vivir pasado.—[Envejecerl al morir! ¿Y luego?...—[Cosa singular! la imagen de la muerte, que en presencia del peligro y frente a frente de un adversario solia redoblar los bríos de nuestro hombre y acrecentar su coraje y esfuerzo; esa propia imagen, al aparecérselle en el silencio de la noche y en su guarida segura, le angustiaba con un terror repentino; no era, no, aquella lámpara que le había amenazado la espada de un enemigo, ni se la podía conjurar con armas de mejor temple o con brazo mas rápido y vigoroso; la traidora venia sola, y él la sentía como que se agitase dentro de sí mismo; hasta cuando la miraba tal vez todavía lejana, veíala adelantarse un paso a cada momento, y acercarse más y más, a medida que el espíritu pugnaba por imbuirle de sí. Ya no le valían contra este fantasma tenaz, como él mismo le había sucedido hasta entonces, los ejemplos tan frecuentes, el espectáculo continuo de violencia, de venganza y de sangre, que en los principios le habían inspirado una emulación fiero y terrible, como una especie de autoridad contra el grito de su conciencia; no, ahora ya surgía tremenda en su mente una idea confusa de un juicio irapelable ante un Tribunal inflexible, en el cual no servía de disculpa el ejemplo ajeno; y entonces, el hecho mismo de verse tan cercano al mal, tan superior en maldad al común de los malhechores, aumentaba con indecible tormento el horror de su propia soledad, cual si presintiese que había de ser primero en la pena de quien no había tenido seguidor en el delito. Aquel Dios a quien tanto tiempo había tenido olvidado, sin acordarse para nada a nadie confesarse ni de negarle, pues él había realmente vivido como si tal Dios no hubiera, ahora ya, en ciertas horas de abatimiento sin aparente causa que lo produjese, y de haber horror sin peligro que lo motivase, pareciale oír dentro de sí a un Dios que le gritaba:—«Mirame! aquí estoy!»—En el primer hervor de sus pasiones, había parecido nada mas que un hombre que le habían anulado en nombre de ese juez tremendo; mientras que ahora ya, cuando esta ley asaltaba su

puerta se veía una tabla ya carcomida y pintado en ella por uno y otro lado un sol radiante; pero era el caso que a pesar de muestra tan luminosa, la gente, que unas veces repite los nombres como los ha oído, y otras los corrige allá a su modo se había empeñado en no llamar a la tal taberna sino *Venta de la Malanocha*. En cuanto oyeron, pues, en la Malanocha una cabalgada que se venia acercando, salió un zagalón armado hasta los dientes, y así que vio la comitiva, volvió a entrar para dar la alerta a tres matasietes que estaban jugando con naipes mugrientos y dobiados en figura de teja. El que parecía cabo de aquella escuadra, levantóse, asomóse a la puerta, y viendo al recién llegado, la saludó, respetuosamente, como a un amigo de su amo don Rodrigo, después de devolverle con gran gentileza el saludo, le preguntó si estaba su señor en el castillo, y como el preguntado respondiese que se lo figuraba que sí, apeóse y entregó las riendas de su caballo al *Rañado*, que era uno de los de su comitiva; sacó luego del arzon su escopeta y se la entregó al *Montañésillo*, como si quisiera descargarse de un peso inútil para subir mas ligero, pero en realidad porque sabia que por aquella cuesta estaba prohibido andar con semejante chisme. Sacóse luego del bolsillo algunas monedas de plata, y se las dió, al *Zurdillo*, diciéndole:—«Ahí tenéis para echar un trago con esta buena gente mientras que yo vuelvo.»—Sacó además algunos escudos de oro, y se los dió al susodicho cabo, diciéndole que la mitad eran para él, y la otra mitad para que se lo repartiera, entre sí sus tres compañeros. Terminados estos preliminares, comenzó a subir a pie en compañía del Rojo que, por supuesto, había tambien saltado un mosqueo. Entrando los bravos susodichos, con el *Mascapoco*, que era el cuarto, (ibonitos nombres para mencionarios con tanta exactitud (?) quedáranse con los otros tres del Inominado y con el zagalón, que era una alhaja para esta de comida, bebida y juego; ocupación que los ocho fueron alternando con la múta narración de sus heró-



eminente y oculta artista? Casi todas las iglesias de Menorca tienen obras de tan genial señora, y su labor es siempre continuada e incansable.

Ahora, llena de celo y entusiasmo ha mandado bordar fuera un hermoso manto que regala a la imagen de Nuestra Señora del Carmen para su procesión.

Hermosísimo es el obsequio y muy rica la tela y la labor, llenando sin duda sus aspiraciones; pero esta señora ignora que su trabajo propio, su labor meritísima, es de mucho más valor e importancia que esos ricos bordados que producen por cientos esas industriales ayudadas por multitud de obreras cuya labor igual y monótona, les da la perfección mecánica de la práctica; doña Bárbara no sabe que su trabajo es una obra, que sólo puede ejecutarla el genio.

Doy pues mi enhorabuena a los nobles hijos, hermano y familia de esta admirable señora, y felicito a Mahón por ser patria de ella y que a sus años dé un ejemplo de gran valer, y extraordinarias aptitudes, hijas todas de sus singulares dotes, hacia las que dedico con entusiasmo devotísimo, mi particular aplauso.

Catalina Narváez.

Mahón 9 de Julio de 1913.

# MAHON AVISO

Habiéndose separado de esta Imprenta DON JOSÉ MARIA CARDONA, empleado en cobros, pagos y encargos pertenecientes a la misma, queda desde hoy en sustitución suya DON ANTONIO GARCIA.

Mahón 8 Julio de 1913.

Sucesores de Parpal.

## La visita de la Infanta

Un redactor de «La Almudaina» celebró una entrevista con el conde de S. Ient, referente al viaje de la Infanta Isabel a Baleares, y sobre el particular escribe lo siguiente:

Conceptúa el señor conde de S. Ient y con mucho acierto a nuestro juicio, que el viaje de doña Isabel a las Baleares ha de ser fructuoso, pues esta preferencia demostrada por una persona real por determinadas provincias del reino ha de atraer necesariamente sobre ellas las miradas de los extranjeros que por esta razón han de tener singular empeño en visitarlas.

Manifestó también que podría muy bien ser que el viaje de doña Isabel avivara el deseo del Monarca de visitar nuevamente nuestra tierra, deseo que don Alfonso ha manifestado muchas veces al señor conde de Sallent.

Ayer llegó a Ciudadela procedente de Palma y Alcudia nuestro querido amigo el director Gerente de «La Marítima» don Juan F. Taltavull el cual despues de visitar los diferentes pueblos de la isla para cuyos Alcaldes lleva instrucciones del señor Gobernador, regresará en la tarde de hoy a nuestra ciudad.

Con la infanta Isabel, además de las personas de su séquito, vendrá a Menorca el capitán general de estas islas, el Gobernador civil, Presidente de la Diputación, el Obispo de Sion, el conde de Sallent, distinguidas personalidades de Palma y representantes de la prensa de la capital de la provincia y de la península.

Segun los datos que hemos podido adquirir y que parecen ser fidedignos, la Infanta embarcará a las nueve en punto en el puerto de Alcudia a bordo del «Monte-Toro» y durante la travesía a Ciudadela se servirá un desayuno a bordo.

A las doce y media desembarcará en Ciudadela, dirigiéndose a la Catedral en donde se cantará solemne «Te-deum» celebrándose por la tarde importantes festejos.

Sobre las seis de la tarde saldrá en automovil para Ferrerías y Mercadal en donde descansará unos momentos habiendo aceptado el refresco que aquel Ayuntamiento le tiene preparado.

Desde Mercadal se dirigirá a Alayor, entrando en el pueblo en donde permanecerá una hora, saliendo luego para Mahón, llegando por tanto a nuestra ciudad entre diez y once de la noche y aquí permanecerá todo el martes y el miércoles hasta el año checer.

La función religiosa que el miércoles 16 tendrá lugar en la iglesia del Carmen, por ser la Patrona de la Marina, revestirá solemnidad inusitada, pues se asegura que además de asistir la Infanta a ella, ocupará la cátedra del Espíritu Santo el sabio Obispo de Sion Padre Cardona.

También se proyecta que la procesión que debía celebrarse el domingo 20 tenga lugar en la tarde del miércoles, terminada la cual la Infanta regresará a Palma.

Celebraríamos se confirmara todo lo expuesto.

El dueño del Hotel Paris participa al público que, con el fin de no entorpecer los trabajos que se realizan en el mismo encaminados a arreglar las habitaciones que debe ocupar la Infanta Isabel en su visita a esta ciudad, solo se permitirá a las Autoridades la entrada a dichas habitaciones, pero que una vez tan ilustre dama haya salido de Menorca, tendrá el honor de invitar al público a que visite el Hotel y todas sus dependencias.

Nuestro estimado amigo don Juan Victory, que como sal en nuestros lectores pasó a Palma el pasado lunes, nos comunica que ha conseguido del Presidente de la Diputación que la brillante banda de la Casa de Misericordia de Palma pase a esta ciudad con motivo del viaje de la infanta Isabel.

La citada banda embarcará el viernes, llegando a Mahón por tanto en las primeras horas del sábado.

Celebramos en extremo la venida de dicha banda, ya que con su valioso concurso dará brillantez a los actos que se proyectan.

En el día de hoy hemos notado se han empezado los trabajos de adorno y montura del alumbrado que han de lucir diferentes edificios públicos de esta ciudad durante la estancia de S. A. entre los cuales recordamos el Gobierno Militar y la Parroquia de Santa María.

Proximamente grandioso y colosal debut en el Teatro Principal de LA GOYITA

Debiendo procederse a la renovación de los Jueces Municipales de Mahón, Ciudadela, Alayor y Ferrerías, los aspirantes a dicho cargo podrán formular sus solicitudes documentadas en la Secretaría de la Audiencia de Baleares, hasta el 15 de Agosto proximo.

De nuevo a once de la noche de hoy tocará en el paseo de Isabel II la Banda Municipal, ejecutando un escogido programa.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica un Real decreto confirmando el mando de la Comandancia de Artillería del Ferrol al coronel don Luis Ferrer, excedente en Baleares.

Asimismo publica otro, destinando al grupo de Artillería de Montaña de Larache, al herrador de segunda cla-

se de la Comandancia de Artillería de Menorca don Antonio Tur.

El Comandante de Infantería don José Clapés, Juez Instructor del Regimiento de Mahón núm. 63 cita al recluta Vicente Torres Tur, natural de San Antonio, por falta de concentración a filas.

Espérase con ansiedad el debut de la eminente canzonetista LA GOYITA

Leemos en la prensa de Barcelona que se cuentan por millares las tarjetas apostilladas pidiendo la destitución del Director General de primera Enseñanza señor Añamira y la revisión de las bibliotecas circulantes para las escuelas, que se han recibido en las oficinas de la Junta diocesana y en la Liga de señoras para la Acción Católica.

El día 19 del corriente cumple la edad para el retiro el bizarro coronel de la Comandancia de Artillería don Ricardo Loño.

Los jefes y oficiales de esta Comandancia, agradecidos a su digno Coronel y como prueba del cariño y admiración que hacia él sienten, han organizado un banquete de despedida, el cual se celebrará en la tarde de hoy a la una y media en los aristocráticos salones del Casino Mahonés.

El señor Loño embarcará para la península el próximo sábado.

La Avenida de la Independencia reúne iguales condiciones que la Cuesta de la Alameda, pues son tan grandes los montones de gravilla esparcidas por dicha vía que se hace imposible transitar.

Es de necesidad que a la brevedad posible desaparezcan.

En caso de que se haya de efectuar el riego es preciso antes retirar la gravilla.

La célebre y simpática artista, aplaudidísima en cuantos teatros se ha presentado,

LA GOYITA actuará en el Teatro Principal.

Por noticias telegráficas recibidas ayer se sabe que despues de brillantes exámenes acaba de aprobar los ejercicios de ingreso en la Academia de Infantería de Toledo nuestro paisano y amigo el joven don Miguel Fábregues Estela.

Felicitémosle cordialmente.

Se ha abierto un concurso entre los marineros de segunda clase para cubrir 25 plazas de alumnos de la Escuela de Aplicación, los cuales curzarán los estudios para marineros electricistas.

Pueden presentarse solicitudes hasta el 1.º de Agosto.

El pozo situado a la Rampa de la Abundancia y la barandilla que está junto al mismo cuando piensa el Ayuntamiento realizar la necesaria reparación?

Está aprobado en una de las sesiones desde hace mucho tiempo.

Colchas de tul bordado.

Visillos Sestores Respaldos para butacas Tapetes de paño y de hilo bordados. Muestrario extenso y elegante.

SINTES, ALMACÉN DE MUEBLES 10-26

Desde hace tiempo veníamos denunciando abusos del encargado de la limpieza pública por incumplimiento del contrato.

Hoy la queja es contra uno de sus empleados, que despues de no regar los sitios a que viene obligado ha faltado al respeto que se debe al público, que es el que paga, y a un concejal de nuestro Ayuntamiento.

Sobre las ocho de la mañana de hoy, se hallaba regando dicho individuo, el extremo superior de la calle de Prieto y Caules, cuando el concejal señor Robert le ha indicado la conveniencia de que regara el primer trozo de la carretera, que es habitado por numerosos vecinos, y en vez de hacerlo, ha contestado en formas descorteses, tanto que su actitud ha sido causa de que el público que ya está harto de los abusos que se cometen en el ramo de limpieza, le emprendiera contra él y mal lo hubiese pasado a no tomar las de Villadiego.

Se nos dice que mas tarde ha sido detenido el individuo citado, por el guardia señor Moll, y conducido al cuarto de detenidos.

Malo que se abuse del contrato, no cumpliéndolo ni a medias, pero peor que encima se maltrate al público.

Nos informan que son muchos los días que las calles de Alayor y de la Iglesia (al extremo) se quedan sin barrer manteniéndose muy sucias. Esperamos ser atendidos por los empleados de la limpieza pública.

Esta noche se pondra en escena en el Teatro Principal la preciosa

opereta «El Conde de Luxemburgo». La empresa de dicho Teatro dedica la aludida función a los jefes y oficiales italianos de los buques surtos en nuestro puerto «Misseno», «Carlo Alberto» y «Palinuro».

Es, pues, de esperar que la función de hoy jueves, día de moda, se verá muy animada y concurrencia.

Estos días el Veterinario Inspector de carnes y pescado señor Abadía ha decomisado tres cestos de pescado, un cesto de frutas y dos gallinas, lo primero por no reunir las necesarias condiciones de salubridad y las gallinas por estar atacadas de difteria.

Por la Guardia Municipal ha sido detenido en la mañana de hoy y entregado a la guardia civil, un individuo que en la mañana de ayer sustrajo en la plaza del Claustro, un bolso con dinero, a una payesa de las que allí tienen su puesto de verduras.

¡Acontecimiento artístico!  
¡¡ LA GOYITA !!

## Ayuntamiento de Mahon

### IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la primera tarifa:

Carne vacuna, 26.790'000 kilos.— Despojos, 6.679 id.— Carne de cerdo, 2 idem.— Despojos, 000 idem.— Cerdo salado, 1.206'000.— Aceites, 13.683'000 id.— Grados alcohólicos, 70.910 grados.— Licor, 182'000 litros.— Pastas, 1.347 kilos.— Almidón, 455'500 id.— Vinos, 28.276 litros.— Cerveza, 3.929 id.— Vinagre, 1.166 id.— Arroz y garbanzos 8.539 kilos.— Cebada y maíz, 58.210 id.— Legumbres, 8.739 id.— Pescado de mar, 21.659 id.— Id. en conserva, 398 id.— Jabón, 6.356'000 id.— Carbón, 89.501 id.— Sal, 652'600 id.— Conservas de frutas, 15'00 id.— Id. de hortaliza, 627'000 id.— Carne cerdo (particulares) 0'00 id.— Sidra, 405 litros.— Salvado arroz, 7.670.— Suma pesetas 17.142'43.

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la segunda tarifa:

Palominos, 251.— Tordos, 3.— Pavos 7.— Capones 3.— Gallinas 414.— Fochas, 0.— Pollos y conejos 1.167.— Cera 66'500 kilos.— Espermas 658 id.— Huevos 103.521.— Queso 7570'500 kilos.— Leche, 75.390 id.— Mantequilla, 320'000 id.— Paja, 79.835 id.— Nieve, 00 id.— Algarrobas, 10.686 id.— Suma pesetas 2.638'08.

Mahón 30 junio de 1913.— El Administrador, Juan Sitges.— El Interventor, Pedro Prats.

## Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se espresan con su peso y procedencia:

Día 7 julio

1 ternero, 180'500 kilos, ses Covas Veas (Mercadal).  
1 idem, 114'500, idem.  
1 ternera, 108, Turdunell de Dalt.  
1 idem, 114'500, Binilubet (Mercadal).  
2 carneros, 28'500, Binilubet (Mercadal).

1 idem, 19, Biniay.  
2 idem y 2 cabras, 45, ses Covas Veas (Mercadal).  
2 idem, 30, Biniserena.  
1 idem, 14'500, Juan Ginart.

Día 8 idem

1 vaca, 173'500 kilos, Biniet Nou.  
1 ternero, 130, Refal Roig (Mercadal).  
1 idem, 220, se Cudia.  
1 idem, 180, José Orfila (Llumesas).  
1 idem, 229, Biniumesch (Alayor).  
1 ternera, 102, vergel de don Juan Biale.  
1 idem, 135'500, Juan Petrus (Alayor).  
4 cabras, 54'500, vergel de don Juan Biale.  
3 idem, 53, Binilubet (Mercadal).  
1 idem, 14'500, Lzareto.  
2 idem, 18'500, ses Covas Veas (Mercadal).  
2 cabras, 28, idem.  
4 idem, 30, se Bufera (Fornells).

cas valentías.

A poco tiempo de estar subiendo don Rodrigo, incorporó con él otro genizaro de los del Inominado, que iba también al castillo; miróle, reconocióle, saludóle y siguió subiendo en su compañía, con lo cual le ahorró la molestia de tener que ir diciendo su nombre y dando cuenta de su persona a todos los demás que se hubiera encontrado, y que no le conociesen. Llegado que fué al castillo, diéronle entrada (a él solo, pues el Rojo se quedó a la puerta), y motiéronle por un laberinto de pasadizos, lobregos y de infinidad de aposentos entapizados de mosqueteras, espadones y partesanas, guardados cada cual por un bravo de cantinela; y despues de hacerle esperar un momento, le introjeron en la estancia del Inominado.

Adelantóse este a recibirle, y saludóle cortésmente, aunque no sin mirarle entretanto a las manos y a la cara, según lo tenía de costumbre, hasta el punto de hacerlo ya maquinalmente, con cualquiera que fuese a verla, sin exceptuar a sus amigos mas antiguos y mejor probados. Era un hombre, moreno, calvo y blancos ya los pocos pelos que le quedaban; rostro arrugado: a primera vista, cualquiera le habria echado mas de los sesenta años que tenía; pero su porte, sus movimientos, la dureza de sus facciones, el centelleo tan siniestro como vivo de sus ojos, daban señales de una fuerza de cuerpo y de alma, que en un mozo habrian sido de notar.

Don Rodrigo le dijo que iba a demandarle consejo y ayuda; que hallándose empujado en una árdua empresa, punto ya de honra para él, se habia acordado de los ofrecimientos de su buen amigo, quien, era sabido, no prometia jamás demasiado ni en valde; tras esto, refirió el infame objeto de su visita. El Inominado, que ya tenía alguna noticia vaga del asunto, estuvo oyendo con singular atención, tanto por el gusto que le daban semejantes historias, cuanto por sonar en la presente un nombre que le era tan conocido como odioso, el del Padre Cristóbal, notorio enemigo de los tiranos, así

de palabra como de obra cuando obrar podía. Don Rodrigo, que conocia bien el flaco de su hombre, no fué parco en exagerar las dificultades de la empresa: la lejanía del lugar, la impenetrabilidad del monasterio, el poderío de la señorial... No fué menester mas para que el Inominado sintiera danczar dentro del cuerpo todos los demonios, e interrumpiese de pronto a su interlocutor, diciéndole que él se hacia cargo del negocio. Tomó apunte del nombre de la pobre Lucía, y con esto despachó a don Rodrigo, diciéndole al despedirle:— «Dentro de poco os mandaré aviso de lo que hayais de hacer.»

Necesitamos ahora que el lector se acuerde de aquel desalmado Egidio que vivia pared por medio del monasterio en que Lucía estaba refugiada; y añadiremos, que el tal mocito era uno de los mas íntimos colegas y auxiliares del Inominado, con lo cual ya nos esplicaremos por qué éste dió tan pronta y resueltamente su palabra a don Rodrigo. Lo que no fácilmente podría sospecharse es el pesar por no decir el arrepentimiento que, tan luego como se quedó solo, tuvo de habersse comprometido, de algún tiempo a aquella parte, habia comenzado el hombre a sentir, no remordimiento, pero sí cierto tedio de sus maldades; y como la cuenta de ellas era tan larga, sucediale que ya cada vez que iba a aumentar el catálogo con una más, levantábanse todas atropelladas, si no en su conciencia, al menos en su memoria, y se representaban en su mente con todo el cúmulo y fealdad que tenían a manera de un peso ya de por sí incómodo, que fuera cada vez haciéndose mas grave. La sombra de repugnancia que le habia costado consumir sus primeros delitos, y que vencida en breve, su habia casi desvanecido del todo, volvía ahora a levantarse sin que él supiera cómo ni por dónde. Pero en los principios de su perversa vida habia bastado a darle seguridad y confianza el espectáculo del dilatado y vago porvenir que ante sí miraba, no menos que el verse lleno de juvenil vigor; mientras que ahora ya, era cabalmente ese mismo porvenir el



COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO' and 'MERCANTIL'. Includes items like 'Interior contado', 'Idem A.', 'Idem B.', etc.

Idem Orenses primitivas... 00'00
Francos Paris cheque... 108'20
Libras cheque... 27'33
Paga el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio de 1913.

Table with financial data under 'Cotización de la Plata'. Includes items like 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', etc.

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele.
Idem idem de bolas y galerias precio según ley y número.
Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Idem 900 idem... 00'00
Idem 800 idem... 91'00
Soldadura con hechuras... 73'95
Plancha latón especial para soldadura... 3'50

Alta novedad
Moderne Style
Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas
Sucesores de Parpal
Papal para máquinas de escribir
Sucesores de Parpal
Nueva 10.

Conferencias telegráficas
Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

10 Julio.
De Marruecos
Detalles de un combate
Se han recibido nuevos detalles del combate que ayer comunicué.

Una vez enterado de lo que quería, ordenó la salida de dos columnas las que cargaron contra los moros junto al poblado de Taramas, situado a la orilla del río Lucus.

La segunda columna persiguió al enemigo, desalojándolo de sus posiciones y llegando hasta la vista de la Kábila Insate el Amar, en donde los moros se habían hecho fuertes, consiguiendo despues de largo tiroteo y eficaz aguda de la Artillería de desalojarlo.

Mientras las dos columnas luchaban por un lado, por la parte Norte otro contingente atacaba el campamento de Alcazar, que fué briosamente defendido por un batallón del Regimiento de la Reina que acababa de llegar, consiguiendo dispersar al enemigo, no sin hacerles varios prisioneros.

Los muertos y heridos
El escuadrón del grupo de Larache fué quien más sufrió en el combate de anteayer, ya que fué el que realizó el descubrimiento y por tanto al hallar al enemigo tuvo que batirse solo bastante tiempo, quedando diezado.

El moro rebegado
En la plaza de Alhucemas se encuentra desde hace unos días el español rebegado Joaquín Ibañez, el cual se está curando una herida que recibió en una mano.

Villanueva en Melilla
Encuétrase desde hace unos días recorriendo nuestras posesiones de Africa el Presidente del Congreso señor Villanueva.

Los moros belicosos
Noticias recibidas de Alhucemas confirman que en los zocos han sido leídas cartas de varios moros influyentes, pidiendo hombres armados para la formación de una numerosa jarka, habiendo contribuido las kabilas cercanas a aquella plaza, con trescientos combatientes y dos cañones cogidos al «Concha», los cuales bien municionados han sido conducidos y emplazados cerca del Peñón.

La vista del Regicidio
Sancho Alegre condenado
Ayer se hizo pública la sentencia dictada por el Tribunal de Derecho contra Sancho Alegre, autor del atentado contra Don Alfonso XIII.

De provincias
Palma
El viaje de la Infanta
La excursión de ayer
A las nueve y treinta de la mañana, salió del Grand Hotel la Infanta, subiendo a un automóvil en unión de su dama de honor señorita Bertrán de Lis y del Gobernador Civil.

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1913.
Cotización de la Plata
Facilitada por la Casa MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

La entrada en Inca
A la entrada en Inca adelantó el Alcalde, dándole la bienvenida en nombre del pueblo, la banda de música tocó la Marcha Real y se adelantaron en aquel instante siete señoritas vestidas de payesa, entregando a Su Alteza un rico ramo de flores, besándole luego la mano, lo propio que las autoridades y comisiones.

Camino de Pollensa
Desde el Lluch emprendimos la marcha para Pollensa.
El pueblo en masa con las autoridades a su frente, reciben a la Infanta, la cual saluda emocionada.

Camino del Lluch
Después de descansar breves momentos, emprendimos la marcha hacia el monasterio del Lluch, en donde el Obispo y alto clero rebiben a la Infanta, la cual entra en el monasterio, entonando el Prelado, cabildo y escolanía unos Motetes y luego una Salve.

Regreso a Palma
Al anoecer entramos en Palma, cuya capital presenta brillante aspecto, debido a las hermosas iluminaciones que ostentan las principales vías y edificios.

Banquete a las autoridades
A las diez la Infanta Isabel invitó a comer en su mesa a los jefes de la Guarnición de Palma, al Diputado provincial don Juan Aguiló y al director de «La Islaña Marítima» señor Simó.

Final de la jornada
A las once y veinte sale de nuevo la Infanta del Hotel, dirigiéndose a la Plaza de Lonja, en donde presencia los bailes típicos del país, mereciendo sus alabanzas.

cineros que sacaran lo que estuviese listo y empezarian a comer.

Este retraso lo motivó el que no se creía que Su Alteza almorzara allí, teniéndose que improvisar la comida.

Como en Inca, las calles se hallan sumamente adornadas y los balcones engalanados, habiéndose tambien levantado algunos arcos.

La música toca la marcha real y en medio de incesantes ovaciones se dirige a la Iglesia y en la cual el Párroco entona solemne «Te-deum».

Al salir de la iglesia se presenta a la Infanta un anciano vistiendo el típico traje de payés.

Luego la Infanta se dirige al puerto en donde descansan breves momentos, emprendiendo luego el camino de Palma, siendo despedida con las mismas muestras de entusiasmo que a la llegada.

La Infanta se dirige a las Casas Consistoriales en cuya escalera es recibida por el Alcalde, y a los acuerdos de la marcha real sube al salón de actos.

Después de haber admirado el hermoso edificio del Ayuntamiento acepta un lunch que se le ofrece, dirigiéndose luego al Grand Hotel.

A las nueve y treinta entra la Infanta en el Grand Hotel y una vez en el sale a los balcones, desde cuyo punto presencia las evoluciones de los Boy Scouts que dirigen los sacerdotes señores Blancos y Sureda.

A las diez y treinta entra la Infanta en el Grand Hotel y una vez en el sale a los balcones, desde cuyo punto presencia las evoluciones de los Boy Scouts que dirigen los sacerdotes señores Blancos y Sureda.

De Roma comunican que ayer rompióse el freno de un tren funicular, resultando dos viajeros muertos y seis heridos.

De la prensa oficiosa rusa dice que el imperio moscovita ve con malos ojos el que todas las naciones se unan para combatir a Bulgaria y que no consentirá el aniquilamiento de dicha nación, disponiéndose a emplear toda clase de recursos para evitarlo.

La prensa oficiosa rusa dice que el imperio moscovita ve con malos ojos el que todas las naciones se unan para combatir a Bulgaria y que no consentirá el aniquilamiento de dicha nación, disponiéndose a emplear toda clase de recursos para evitarlo.

A las doce se retira la Infanta a sus habitaciones dejando admirados a cuantos tuvimos la honra de acompañarla, por su jovialidad y entereza ya que la jornada ha sido pesadísima.

Ha llegado a esta capital procedente de Lourdes la peregrinación santanderina, la cual ha visitado la iglesia del Pilar, orando ante la Virgen.

Se ha declarado un violento incendio en unos importantes talleres de carruajes, propiedad de don Pedro Ugarte.

Como el incendio tomó desde los primeros momentos alarmantes proporciones, resultaron ineficaces los auxilios que se le prestaron, quedando destruidos todos los talleres.

Las pérdidas se calculan ascienden a cien mil pesetas.

Se da como seguro que Servia y Turquía han llegado a un acuerdo para luchar unidas en contra de Bulgaria.

Confirma tal suposición el que Turquía ha enviado una nota a Bulgaria reclamando que evacue todo el litoral del mar de Mármara dentro del corto plazo de 24 horas y que en caso de no hacerlo considerará rotas las hostilidades.

La prensa oficiosa rusa dice que el imperio moscovita ve con malos ojos el que todas las naciones se unan para combatir a Bulgaria y que no consentirá el aniquilamiento de dicha nación, disponiéndose a emplear toda clase de recursos para evitarlo.

De Roma comunican que ayer rompióse el freno de un tren funicular, resultando dos viajeros muertos y seis heridos.

De la prensa oficiosa rusa dice que el imperio moscovita ve con malos ojos el que todas las naciones se unan para combatir a Bulgaria y que no consentirá el aniquilamiento de dicha nación, disponiéndose a emplear toda clase de recursos para evitarlo.

De la prensa oficiosa rusa dice que el imperio moscovita ve con malos ojos el que todas las naciones se unan para combatir a Bulgaria y que no consentirá el aniquilamiento de dicha nación, disponiéndose a emplear toda clase de recursos para evitarlo.

Teatro Principal DE MAHÓN

Gran compañía de zarzuela dirigida por el primer actor Don Enrique Torrijos y por el Maestro Director Don José Villalonga
Hoy jueves, día de moda
Extraordinaria función dedicada a los ilustres marinos de los buques de guerra italianos, surtos en este puerto.

Miel pura de Menorca
Apiarios Alejandro
Extrafina al por menor a pesetas 0'90 la libra de 400 gramos.

Del extranjero
Austria
Acuerdo servio-turco
Se da como seguro que Servia y Turquía han llegado a un acuerdo para luchar unidas en contra de Bulgaria.

Rusia
En favor de Bulgaria
La prensa oficiosa rusa dice que el imperio moscovita ve con malos ojos el que todas las naciones se unan para combatir a Bulgaria y que no consentirá el aniquilamiento de dicha nación, disponiéndose a emplear toda clase de recursos para evitarlo.

Italia
Una desgracia
De Roma comunican que ayer rompióse el freno de un tren funicular, resultando dos viajeros muertos y seis heridos.

En venta
Lo está el antiguo y acreditado establecimiento de LA ANDALUZA de la calle de la Arravaleta, núm. 7. Se cederá en muy buenas condiciones. Para informes, Arravaleta, 6.

Para vender
Lo están los armarios casi nuevos de la tienda de comestibles situada en la plaza de San Francisco, número 2. Darán razón en la misma.

Santorál
Santo de hoy.—Stos. Cristóbal, Amalia y Segunda.
Santo de mañana.—Stos. Pio I papa, Abunio, Juan y Marciano.
Visita a la Corte de María.—Mariana de hace e Ntra. Sra. de la Asunción en Santa María.



Curación rápida del dolor de cabeza

Probad Las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando tambien muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Quipirina, Penacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal R. Abundancia 16--Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

IGRAN INVENTO!

NO MAS TEAS, ASTILLAS NI VIRUTAS : : ENCENDER TODO EL MUNDO EL FUEGO CON LAS PASTILLAS : : :

«CAKES DEVIL» SIN HUMO : : HIGIÉNICAS : RAPIDEZ : : ECONOMIA : : COMODIDAD : : UNICO QUE DA RESULTADO

MUY IMPORTANTE: Las Pastillas CAKES DEVIL son las que encienden sin soplete ni fuelle ni fuego, no conteniendo Petróleo, Brea, Resinas, etcétera, materias todas estas perjudiciales a la salud.

EXIGID SIEMPRE MARCA «CAKES DEVIL». Paquete con instrucciones para 12 veces, 10 céntimos.

Reusad groseras imitaciones que no dan ningún resultado.

Unico agente en España y América latina: JOAQUIN FAU, Mallorca, 184.—Barcelona.

DEPOSITO EN MAHON:

Antonio Cantamisa, Anover, núm. 2

62-75

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la estereria de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón.

Hay dos depósitos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Générale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 46, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TONICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajos y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien le pida.

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre Representante y Depositario en Mahón, D. GOMILA, Nueva, número 40 25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Frailles, 26. 25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos, estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vámitos, Somnolencia, Espasmo, Sialorrea, Píldoras de Brandreth, refuerzan el sistema, purifican la sangre, y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.

Remedio universal para dolores. Donde quiere que se abra color aplíquese un emplastro.